

Stadt Amberg

Marktplatz 11
92224 Amberg



AMBERG

Beschlussauszug

öffentlich

Fortschreibung der Sanierungsziele für die Altstadt Amberg

-Ergebnisse der Onlinebefragung

-Weiteres Vorgehen

Vorlage: 005/0127/2023

Beschluss:

05.07.2023

Bauausschuss

Die Umfrageergebnisse der Online-Beteiligung „Impulse für die Altstadt“ werden um nachfolgende Gesichtspunkte ergänzt:

Beschlussänderung aus der Bauausschusssitzung vom 05.07.2023:

Die Umfrageergebnisse der Online-Beteiligung „Impulse für die Altstadt“ werden als Basis für die Sanierungsziele festgelegt.

Protokollnotiz:

Herr Baureferent Dr. Kühne trägt den Sachverhalt vor.

Herr Oberbürgermeister Cerny stellt fest, dass die Ergebnisse aus der Umfrage bei den Schwerpunkten Aufenthaltsqualität, Grün und Parkplätze liegen.

Herr Stadtrat Hübner merkte dazu an, dass mit dem Wunsch nach mehr Grün auch die Aufenthaltsqualität gesteigert werde. Er wünsche sich dies auch besonders für den Malteserplatz.

Herr Stadtrat Bumes pflichtete dem ebenfalls bei. Mehr Grün sei ein großes Thema, außerdem der Verkehr in der Innenstadt, die Wohnqualität, eine möglichst autofreie Innenstadt. Wenn möglich, sollte dies alles in einer Satzung enden.

Herr Stadtrat Maier regte an, allen, die sich an der Online-Umfrage beteiligt haben, einen öffentlichen Dank auszusprechen.

Herr Oberbürgermeister Cerny stimmte dem Vorschlag zu, man solle sich für die hohe Teilnahme erkenntlich zeigen.

Herr Stadtrat Maier merkte außerdem noch an, dass aus der Altstadt lediglich 4 % Gewerbetreibende teilgenommen hätten. Deren Meinung wäre aber auch sehr wichtig. Ob hier noch eine andere Möglichkeit der Kommunikation gewählt werden könne, um deren Meinungsbild und Schwerpunkte einzufangen. Des weiteren verwies er noch auf das Meinungsbild der Altstadtbewohner zwischen 60 – 74 Jahren. Hier habe sich nur eine Person geäußert.

Frau Hannich, stellv. Referatsleiterin, bestätigte dies, befürchtet aber, dass dies dem Medium Internet geschuldet sein könne.

Um noch ein breiteres Meinungsbild der von Herr Maier genannten Personengruppen zu bekommen, regte Herr Oberbürgermeister Cerny an, evtl. einen Händlerstammtisch in Absprache mit der wifam zu initiieren und vielleicht z. B. auch mit der Caritas zu sprechen, um aus Senioreneinrichtungen Meinungen abzufragen.

Frau Stadträtin Niklaus lenkte den Blick noch auf die Barrierefreiheit. Bei der Stadtbegrünung solle man im Rahmen der Möglichkeiten bleiben. In der Altstadt werde dies eher problematisch, da es mit einem hohen Pflegeaufwand verbunden sei.

Herr Oberbürgermeister Cerny stimmte dem zu. Den Bürgern müsse erklärt werden, wo Begrünung möglich sei, um den Aufwand und die Kosten im Blick zu haben.

Herr Stadtrat Föger lobte die Umfrage und fasste zusammen, dass man auf einem guten Weg sei und es so weitergehen sollte. Aber ein besseres Shopping-Erlebnis werde es seiner Meinung nach wohl auch in der Zukunft nicht geben.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung: 10

Ablehnung: 0

Michael Cerny, Oberbürgermeister

Michaela Grüter-Ascherl, Protokollführung

Verteiler:

5.2 z.w.V./Ref. 5 z.A./z.NS BA